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Às oito horas e quarenta e cinco minutos (08:45h) do dia trinta e um de janeiro de dois mil e vinte teve início a 

3ª Reunião Extraordinária do Colegiado do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas do IFCE – campus 

Acopiara presidida e secretariada pela professora Giselle Santiago Cabral Raulino. Estiveram presentes na 

sala de reuniões do bloco administrativo do Campus os seguintes membros do colegiado: Leandro Carvalho 

Ribeiro, Alcione Alves da Silva, Liliane Veras Leite-Castro (docentes titulares); Joanildo Alves da Silva 

(técnico-pedagógico); e Francisca Alexandra de Lima (discente). Também estiveram presentes os servidores: 

Daniela Glicea Oliveira da Silva, Fernando do Carmo Batista, Alzeir Machado Rodrigues e Thiago Alves de 

Moura (docentes). A reunião teve início com a seguinte pauta: 1. Reformulação na composição do 

Colegiado e do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso. O professor Leandro Carvalho Ribeiro 

lembrou ao grupo presente sobre a quantidade de membros e obrigatoriedade de representação de um membro 

docente da área pedagógica. Em relação ao colegiado do curso, passaram a compor como membros: Giselle 

Santiago Cabral Raulino – Presidente; Alcione Alves da Silva, Leandro Carvalho Ribeiro, Alzeir Machado 

Rodrigues e Marcos André Fontenele Sales - docentes titulares; Liliane Veras Leite-Castro, Fernando do 

Carmo Batista, Thiago Alves de Moura – docentes suplentes; Joanildo Alves da Silva e Antonio Indalécio 

Feitosa continuam como representantes técnico-pedagógico titular e suplente, respectivamente. Em relação 

aos representantes discentes ficou decidido que haveria posterior consulta aos alunos após início das aulas 

previstas para iniciarem dia dez (10) de fevereiro de dois mil e vinte (2020). Ainda sobre a composição do 

colegiado, a coordenadora ficou de realizar uma consulta aos professores Cleanto Rogério Rego Fernandes e 

Antonio Nelson Teixeira Moreno se havia interesse, por parte dos mesmos, em compor o colegiado como 

membros suplentes. Para composição do NDE ficou decidida a seguinte composição: Alzeir Machado 

Rodrigues – Presidente, Leandro Carvalho Ribeiro, Cleanto Rogério Rego Fernandes, Daniela Glicea Oliveira 

da Silva e Giselle Santiago Cabral Raulino – membros. Passou-se então para o segundo ponto de pauta da 

reunião: Escolha dos docentes responsáveis pelo laboratório. Foi informado pela professora Giselle que, na 

reunião de professores ocorrida no encontro pedagógico, decidiu-se pela seguinte definição: Laboratório de 

Biodiversidade - professor Leandro Carvalho Ribeiro; Laboratório Integrado de Biologia e Química - 

professor Alzeir Machado Rodrigues; Laboratório de experimentação – professor Cleanto Rogério Rego 

Fernandes. Foi informado também pela professora Giselle que o espaço para laboratório de ensino já se 

encontrava disponível. A respeito disso, a professora Glicea explanou sobre a criação da identidade de um 

nome para o laboratório e propôs, juntamente com professor Fernando um nome para o laboratório de ensino: 

Laboratório interdisciplinar de ensino e formação docente. Ambos os professores também se propuseram a ser 

responsáveis pelo citado laboratório, e a professora Giselle se responsabilizou de verificar essa possibilidade. 

Caso não seja possível a divisão da responsabilidade por ambos os professores, a professora Daniela Glicea 

Oliveira da Silva assumirá a gestão do mesmo. Passou-se então para a próxima pauta: 3. Seleção de 

Coordenador de área para o PIBID - Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência 2020. 

Foi informado que a coordenação do curso recebeu como demanda da Pró-Reitoria de Ensino a indicação, 

através de consulta ao colegiado do curso, do nome de um docente para exercer a função de coordenador de 

área (PIBID) do campus. Os professores Alzeir Machado Rodrigues e Alcione Alves da Silva manifestaram 

suas intenções para a função. Solicitou-se então que ambos explanassem as razões pelas quais apresentavam 

interesse e possíveis contribuições e, caso necessário, abrir-se-ia para votação. O professor Alzeir explanou 



 
 

sobre a importância da identidade docente no IFCE e sobre já ter vivenciado o PIBID em sua vida acadêmica. 

A professora Alcione, por sua vez, explanou sobre a formação docente, contudo propôs que o professor Alzeir 

assuma nesse momento a função, pois, por estar gestante, precisará se ausentar por um tempo. A referida 

professora explicitou, porém, que daria o suporte e ambos decidiram trabalhar em parceria. O professor 

Leandro declarou que já havia visualizado que não possuía os pré-requisitos exigidos para a função, mas se 

prontificou a participar também do projeto. Falou ainda sobre o médio integrado que iniciaria no mês de 

fevereiro no campus e a importância da atuação dos alunos do curso junto a esse público. Falou também sobre 

a importância de os alunos serem preparados para emanciparem a região através da atuação destes localmente. 

A professora Daniela Glicea falou sobre ter sido aluna e sobre a preocupação e importância das parcerias no 

PIBD, além do laboratório de ensino nesse processo. A professora Liliane falou sobre a importância da 

história de sucesso do professor Alzeir. Assim, ficou decidido que o professor Alzeir Machado Rodrigues 

assuma a coordenação do PIBID 2020. A representante discente Alexandra pensa ser importante a presença do 

programa no campus e da possibilidade de participar do mesmo futuramente. Passou-se então para a quarta 

pauta da reunião: 4. Discentes reprovados por falta e aprovados por média (Semestre 2019.2). Foi 

lembrado pelo professor Leandro que havia ficado decidido em reuniões anteriores que caso o aluno já 

houvesse apresentado justificativa de falta e a mesma já tivesse sido deferida, ele seria aprovado, mas que o 

professor tem autonomia para dar sua opinião acerca da aprovação ou não do aluno. A professora Alcione 

manifestou que não era favorável a retirada de faltas sem justificativas, mas que mediante as justificativas 

aceitava a condição de aprovado(a) para aqueles dentro da condição da pauta. Posto isso, ficara da seguinte 

forma a situação de cada discente: a) Joel Lopes Ventura Neto, matrícula 20192314000043 – Aprovado na 

disciplina História da Educação; b) Karolayne Lima Holanda, matrícula 20191314000282 – Aprovada nas 

disciplinas Psicologia do desenvolvimento e Princípios de sistemática e taxonomia; c) Yasmim Silva Pereira, 

matrícula 20192314000256 – Aprovada na disciplina História da educação; d) Bruno Tavares Lima, matrícula 

20191314000134 – Aprovado na disciplina Introdução ao estudo da biodiversidade e) Gerônimo Rodrigues da 

Silva, matrícula 20191314000258 - Aprovado na disciplina Introdução ao estudo da biodiversidade; f) 

Geovana Maria Duarte Xavier da Silva, matrícula 20191314000240 – Aprovada nas disciplinas Psicologia do 

desenvolvimento, Política e gestão educacional e Princípios de sistemática e taxonomia. Seguiu-se então a 

última pauta: Outros assuntos. A professora Liliane solicitou verificar a possibilidade de realizar o mesmo 

evento de recepção dos novos alunos, uma vez que a turma não estará completa no primeiro dia de aula. Em 

seguida, a professora Glicea solicitou a verificação do calendário letivo, pois há sábados letivos em excesso 

relativos aos dias de quarta ou sexta e falta um sábado letivo relacionado às aulas das quintas, informando 

também que não há sábado letivo para quinta da semana santa. A professora Alcione solicitou a verificação 

das antecipações das aulas dela devido a seu afastamento para licença maternidade no início de julho. O 

professor Alzeir informou da necessidade de oferta de disciplina extracurricular para cumprir carga horária. E, 

nada mais havendo a tratar, a presidente do colegiado agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a 

reunião às dez horas e quatorze minutos. Para constar, Eu, Giselle Santiago Cabral Raulino – Presidente deste 

órgão colegiado – presidindo e secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada 

pelo colegiado, será assinada por mim. 
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